
 

 

 

 
 

 

 

COMPTE RENDU 
 

 

 

REUNION DU COMITE DIRECTEUR 

 

DU 

 

17 septembre 2022 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



OUVERTURE DE SEANCE : 14 HEURES 10 

 
Etaient présents : Messieurs CLEMENT Benoit, LE MARQUAND Alexandre, MOHAMED 

André, MONTEL Jonathan, PATE Sébastien, 

                              Melle CAILLER Aurélie 

 

Excusés : Monsieur THIERRY Michael 

                 

Absents:  / 

                 

Pouvoirs:  / 

 

   

 
                                   SOIT : 6 Personnes du Comité Directeur  

         1 Personne excusée 

         0 Personnes absentes 

       

Le quorum est atteint  

 

 

ORDRE DU JOUR  

 

- Ouverture par le Président du CMTBillard 

- Formule sportive Blackball à plus de 32 joueurs 

- Formation sportive 

- Formules sportives - calendrier 

- Questions diverses 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 



1/ Ouverture par le Président du CMTBillard 

 
Le Président commence la réunion par faire le point sur la situation des clubs du CMTBillard, 

en particulier la salle de Dun-sur-Meuse qui s'est affiliée avec un seul licencié. Après 

tractations, l'affiliation a été annulée et le licencié est dans un club.  

 

Le Président explique le problème survenu lors de la réservation des billards de démonstration 

du CMTBillard par le club de Commercy. Il propose que chaque club achète son propre billard 

de démonstration. Le CMTBillard peut monter un dossier global pour tous les clubs intéressés, 

ce qui peut permettre d'obtenir des financements, entre autres, de la FFBillard et de la 

LGEBillard.  

 

 

2/ Formule sportive Blackball à plus de 32 joueurs  

 
Il y a à ce jour 32 inscrits au blackball. La formule de jeu est déjà établie pour ce nombre de 

joueurs et fonctionne. Si le nombre de joueurs augmente, la formule de jeu sera adaptée, en 

remettant en place le système de jeu avec 2 groupes en prenant en compte la taille de la salle de 

Varennes-en-Argonne et donc leur capacité d'accueil pour les compétitions.  

 

Précision pour cette saison, le système du serpentin est abandonné suite à plusieurs plaintes de 

joueurs puisque ce système avantage la tête de série. Un tirage au sort intégral est fait en début 

de tournoi pour laisser la même chance à tous les compétiteurs du tournoi.  

 

 

3/ Formation sportive 
 

Stage de libre avec Olivier Hatier le 24 septembre 2022, stage 3 bandes avec Jonathan Montel 

le 5 novembre 2022, stage avec Magali Declunder le 11 décembre 2022  

 

 

4/ Formules sportives - calendrier 

 
Championnat Partie libre R3 : 11 inscrits 

Championnat 3-Bandes N3-R1-R2 : 15 inscrits. 

 

Pour ces 2 championnats il est nécessaire de disposer de 3 tables pour le confort des joueurs. 

Peu de clubs sont en mesure d'accueillir ces groupes : Bar le Duc, Frignicourt, Verdun et Ligny 

en Barrois.  

 

Le calendrier de 9-Quilles est modifié : suppression des 2 tours de jeu au profit d'une unique 
finale Meuse et Triangle. Pas d'inscrits au 5-Quilles R1, la finale Meuse et Triangle au 9-

Quilles est placée le 16 avril 2023.  

 

Le nombre de championnats au carambole posera partiellement un problème d’organisation. 

Il est nécessaire que les joueurs se responsabilisent et prennent sur eux en participant à la 

logistique (dont l’arbitrage). 

 

 



L’Association de Billard de Varennes-en-Argonne organisera les finales de Ligue Grand Est au 

Blackball, les 13 et 14 mai 2023. L’Académie de Billard de Saint-Dizier souhaite de nouveau 

organiser les finales nationales regroupées 5-Quilles Juniors et Billard américain U17 (attente 

de confirmation de la FFBillard pour le 5-Quilles).  

 

 

5/ Questions diverses 
 

1. Les statuts et le règlement intérieur a été mis à jour par le Président du CMTBillard suite aux 

textes de la FFBillard. Les délais de convocation sont également raccourcis pour être plus 

réalistes par rapport au fonctionnement du CMTBillard. Une Assemblée générale sera 

organisée prochainement pour faire voter les nouveaux textes du CMTBillard.  

 

2. Le Président demande s'il est possible de changer de banque comme discuté lors de la 

dernière réunion du comité directeur.  

Réponse : Tous les membres du comité directeur valident le changement de banque dès à 

présent 

 

3. La prochaine réunion du comité directeur sera élargie aux clubs pour parler de cuescore, des 

billards de démonstration, du matériel, …  

 

4. Le Président souhaite organiser une journée de cohésion interclubs qui mélangera plusieurs 

modes de jeu et plusieurs disciplines. 

Réponse : Cette idée est validée. Il faut trouver un club pilote pour cette organisation. Cette 

journée serait basée sur le tournoi du beaujolais du club de Saint-Dizier qui a formé des équipes 

mixtes français-américain pour disputer des matchs sur les 2 types de billard.  

 

5. Les cotisations club sont au même tarif que les saisons dernières puisque la modification de 

tarif n'a pas été votée, mais il est nécessaire de discuter de l'évolution de ce tarif 

 

6. Le tarif cuescore va augmenter (225 euros au lieu de 180 actuellement). La LGEBillard 

devrait prendre un abonnement et le CMTBillard devrait bénéficier de cet abonnement Ligue 

pour le logiciel cuescore. La LGEBillard demande un retour d'expérience de ce logiciel puisque 

le CMTBillard l'a utilisé la saison dernière.  

 

 

 

 

 

FERMETURE DE SEANCE : 15 H 00 
 

 
 Le Président     La secrétaire du CMTB 

   MONTEL Jonathan       CAILLER Aurélie 

 

 

 

 

 


